

# CONTENCIÓN DE PRECIOS EN LAS ISLAS: EL IPC DE NOVIEMBRE DE 2025 MANTIENE A CANARIAS POR DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL

El Archipiélago Canario ha culminado el penúltimo mes del año con un dato de inflación que refuerza su posición de contención de precios frente al resto del Estado.

## Análisis Interanual: La Contención se Asienta en Componentes Clave

El principal factor que explica la mejor performance de Canarias reside en la evolución de los costes esenciales, destacando una menor presión inflacionaria en grupos de gran peso en la cesta de la compra:

- Vivienda, Agua, Electricidad y Otros Combustibles:** El crecimiento interanual en Canarias se situó en el **3,9%**, una cifra significativamente inferior al repunte nacional (+5,7%).
- Transporte:** Mientras que en España el precio del transporte se incrementó un **2,3%**, en Canarias el crecimiento fue muy moderado, alcanzando solo un **0,4%**. Esta gran brecha contribuye decisivamente a la moderación del índice general.

- Alimentos y Bebidas No Alcohólicas:** La subida se mantuvo más contenida en las islas, con un **1,8%** interanual, frente al **2,8%** estatal.

## Fuerte Impulso en Alojamientos y Restauración

A pesar de la contención general del índice, el grupo de Restaurantes y Hoteles se posiciona como el de mayor inflación en el Archipiélago, con un crecimiento interanual del **5,4%**. Esta cifra se encuentra por encima del **4,5%** registrado en España. Este comportamiento diferenciado refleja la fortaleza de la demanda turística en las islas y una clara tendencia al traslado de costes operativos al cliente final, indicando una sólida reactivación en el ámbito del alojamiento y la restauración

## Señales Mixtas y Perspectiva para el Cierre del Año:

Si bien la moderación es la nota dominante, se observan señales mixtas en otros componentes. Cabe destacar la diferencia positiva de las islas en Vestido y Calzado, que presenta un crecimiento del **0,5%**, ligeramente superior al **0,3%** nacional. Por otro lado, la tasa de variación interanual en Comunicaciones es idéntica en ambos territorios, registrando un **+1,7%**.

Canarias encara el final del año con una posición ventajosa en términos de inflación. La menor dependencia de los precios energéticos y una gestión de costes más eficiente en varios grupos esenciales han permitido a la región mantener una subida de precios más controlada que la media nacional, lo cual es fundamental para mantener la competitividad y el poder adquisitivo en el marco de la temporada alta.

Fuente: INE

